

PROJET RADIOPHONIQUE

Oaqadi

Fin 2022, l'association OAQADI (On A Quelque Chose à Dire) initie un projet radiophonique d'éducation aux médias à l'échelle du quartier de Celleneuve :
Retour aux Sources.



RETOUR AUX
SOURCES

Ce projet se base sur une légende urbaine entendue dans le quartier à plusieurs reprises : « Il y aurait de l'eau sous nos pieds, une rivière souterraine, un cours d'eau qu'il y a bien longtemps, on pouvait emprunter en barque. Au fil de l'enquête, l'information se vérifie. Sous Celleneuve, coule une rivière, une source. »

Accompagnés par les intervenantes éducatives radio de OAQADI, différents groupes qui vivent le quartier sont en train de mener l'enquête, vérifier l'information, interviewer

des habitants et des experts et inventent aussi des histoires.

Des écolier.e.s de l'école Pape Carpentier (Grande section de maternelle), des collégien.nes du Collège François Rabelais, des jeunes sous-main de justice (Foyer « La source »), des participants à la radio de quartier Cellaradio, des bénévoles de l'association OAQADI, des jeunes de la Maison des Adolescents, réalisent au fur et à mesure des ateliers : des reportages radio (micro-trottoir), des interviews, des fictions, des créations sonores avec bruitages.

Le sujet de la rumeur permet de dévier du documentaire traditionnel et de tendre à un objet sonore créatif avec des passages dans la fiction : « Quel est l'envers de Celleneuve ? Que se passe-t-il dessous ? ». Ces différents fragments sonores seront reliés par une trame narrative commune imaginée avec les collégiens.

Une écoute festive sera proposée à l'Esperluette au mois de mars 2024. Elle réunira tous les participants au projet et tous les curieux qui veulent connaître le fin mot de l'histoire !

A suivre donc !

Vous pouvez déjà écouter les différentes parties du projet Retour aux Sources sur la page internet dédiée au projet :

<https://www.oaqadi.fr/Retour%20aux%20sources>